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令和２年 第１１回教育委員会会議（報告） 

 

令和２年１１月１９日 

 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 
 
承認第１号 
 

 
令和２年度美深町一般会計教育費補正予算の提出
について 
 
区域外就学について【非公開】 
 

 
RR2.11.19 

 
 

R2.11.19 
 

 
原案可決 

 
 

原案承認 
 

 
 
４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
協議事項１ 
 
協議事項２ 
 
報告事項１ 
 
報告事項２ 
 
そ の 他 

 
学校給食費の改定について 
 
美深町総合教育大綱の策定について 
 
第６次美深町総合計画の策定状況について 
 
仁宇布小中学校建替工事について 
 
１２月の行事予定について 
 

 
 R2.11.19 
 
R2.11.19 
 
R2.11.19 

 
R2.11.19 
 

 
資料協議 

 
資料協議 
資料報告 
資料報告 

 
資料報告 
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 令和２年 第１１回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和２年１１月１９日（木）午後４時００分～午後５時４０分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 大会議室 

 

３ 出 席 者（１３名） 

<委 員> 教  育  長 草 野 孝 治  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 望 月 清 貴   センター長 田 澤   満 

 

主幹（社会・体育）

主幹（学校） 

副主幹（学校） 

大 堀 裕 康

和 田 政 則 

久 保 元 樹 

 

学校給食 C長 

副センター長 

副主幹（学校） 

中山裕一郎 

富 田 由 佳 

野 村   薫 

 

４ 議決した件名 

  議案第１号  令和２年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について 

  承認第１号  区域外就学について 

 

５ 所管行政に関する協議 

  協議事項１  学校給食費の改定について 

  協議事項２  美深町総合教育大綱の策定について 

報告事項１  第６次美深町総合計画の策定状況について 

報告事項２  仁宇布小中学校建替工事について 

  そ の 他  １２月の行事予定について 

 

６ 会議記録    

◎ 開  会（午後４時００分） 

 

教 育 長 

 

 

ただ今から令和２年第１１回教育委員会会議を開会いたします。本日教育委員

全員出席でございます。 
 

（１）前回の会議録の確定 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

教 育 長 

 

 

はじめに会議録の確定ですが、お手元に配付の１０月２１日開催、令和２年第

１０回教育委員会会議録について、事務局、説明願います。 

（令和２年第１０回教育委員会会議録について別紙により説明） 

説明が終わりました。会議録について、ご確認をお願いします。 

ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ、会議録について確定させて

いただきますが、よろしいでしょうか。 
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教 育 長 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

 

  

（２）教育委員会活動報告 
 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて、教育委員会活動報告ですが、はじめに私からご報告しまして、引き続

き各担当から活動報告の説明をいたします。その後教育次長から新型コロナウ

イルス感染症の対策関連につきまして報告したいと思います。 

私から、１ページ教育委員会活動報告、この中の第６次総合計画策定委員会、

同じく策定審議会の関係については、のちほど報告事項で次長から報告があり

ます。 

１０月２７日開催の幼・小中高養学校合同教育懇談会は、コロナ対策下での学 

校行事の実施状況や冬季休業期間について、英語教育の推進、後任の ALTが内 

定したことなどについて、また教職員の不祥事が相次いでいることから、服務

規律の厳正な保持についてなどについて話し合いを行ってございます。 

続いて１０月２８日開催の びふか陽だまり 1周年記念行事に出席いたしまし

た。名寄市に本部を置く、社会福祉法人なよろ陽だまりの会が、旭町ふれあい

ステーションで運営する「びふか陽だまり」がオープン 1周年を迎えたことで、

SUN21で記念式典が開催されました。「びふか陽だまり」では、軽食喫茶や町産

野菜等の直販しているほか、今年５月に就労継続支援 B型施設に指定され、２

階を作業場に改修し、名寄市指定ごみ袋の袋詰め作業を行っています。町内含

む利用者１５人、支援員５人で運営しています。日曜、月曜、祝日は休業日と

いうことです。ぜひご利用ください。。 

１１月９日の学校給食運営委員会は、後ほど給食センター長から協議事項 1で 

報告があります。 

 １１月１２日開催の美深町功労者表彰式は、新聞報道等でご承知かと思います 

が、ウイルス感染対策のもと出席者を限定して開かれました。美深町産業功労 

者には農業委員会会長で、北海道中央 NOSAI北部地区代表理事を務めた外崎敬

雄さんと、北はるか農協代表理事組合長、もち米生産組合長を務め、現北海道

厚生連代表理事会長の中瀬省さんの２人に。社会福祉功労者に１５年間民生児

童委員を務めた新生自治会副会長の佐藤好子さんに贈られました。また１００

万円以上の浄財を寄付された、善行賞には三洋コンサルタント様と仁宇布川発

電所送電 100周年を記念して寄付をいただいたほくでんエコエナジー様の２社

に贈られました。 

続いて１１月９日から、新年度の山村留学生の面接がスタートしました。先ほ

どの仁宇布小中学校の資料にも載ってございましたが、この後１２月８日まで

続けて５件、面接を予定しています。１１月９日には東京から２人、将来移住

を希望しているという親子です。明日１１月１０日にあるのは、東京からの中

学生、１１月２６日は北広島市からの小学生、１２月７日、８日と続くことに

なっております。お手元に「仁宇布小中学校・山村留学について」という A4

横長カラーの資料を別紙でお配りしているのを見ていただければと思います。

右側の「山村留学について」ということで、仁宇布小中学校児童生徒数の推移 

ですが、令和２年は小学校１０人、中学校１３人で合計２３人となっておりま

す。山村留学生の推移ですが、令和２年度、ホスターホームへの留学が６人、

親子留学が６世帯で８人ということになってございます。新年度につきまして

は、ホーム留学については、６人の定員なんですが、現在の４人が中学３年生

で卒業ということで空きます。親子留学６世帯につきましては、１世帯が戻る

ということで、５世帯が継続ということになりますので、親子留学の住宅１軒、
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各 担 当 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

 

 

 

安 喰 委 員 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

坂 井 委 員 

 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清 水 委 員 

 

 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

 

ホスターホームは４部屋しか受け入れできないと、そういった今年は狭き門と

なっているという状況ですので、見学会または面接を受けても限られた方しか

受け入れできないと、そういった状況になっているということをご報告しま

す。私からは以上です。続いて各担当から活動報告をお願いします。 

（活動報告について報告）  

説明が終わりました。続いて教育次長から、別紙配付の新型コロナウイルス感

染症関連について、報告願います。 

（新型コロナウイルス感染症関連について、別紙により報告） 

エアリアルの関係ですが、１２月２６日から２９日まで、北海道スキー連盟の

エアリアル合宿を予定していたのですが、年内の合宿は中止ということで報告

を受けております。 

別冊で、安喰委員さんから新型コロナウイルスの特徴と感染状況の資料を提供

いただいておりますので、ご説明がございましたらお願いいたします。 

特にないので、お読みください。 

安喰委員はこれまでに続き情報整理していただいて、学校や道内での感染状況

等々の参考資料をまとめていただきました。その資料をお配りしておりますの

で、お目通しいただければ思います。どうもありがとうございました。 

教育委員会活動報告について、委員の皆様からご質疑ございますか。 

コロナの関係で、今後例えば学校等々に広まってきたときに、学級閉鎖なり、

学年閉鎖、学校閉鎖になってくると思うのですが、タブレットですが、前に予

算取りしてあったものは、もう入ったのですか。 

タブレットはまだ入っていません。今のところの目処ですが、１月中には納品

になるかと思います。 

今後どうなるかわからないですが、今の増え方ではかなり増えて学校閉鎖にな

ったときに、例えばリモート授業だとか、そういった対応や準備はどうなって

いますか。今後どうなるかわからないですが、そうなったときに慌ててやって

できない、になるのか、それともある程度の準備をしていて、最悪なったとき

にリモート授業になるのか。それともただ休みにして、また春休み等を調整し

てやるのか、という風になるのであれば、やはりリモート授業を考えておいた

方がよいのかなと思うのですが。どのような感じなのですか。 

まだ学校でも使い切れない状況になっていますので、とりあえず ICT教育の導

入を推進していきますが、小学校は大変厳しいかなと、中学校で、学校で使い

こなしてから自宅に持ち帰る手続き、取扱規定だとかをどうするか、という段

階です。それで、リモート云々というよりも、例えば端末に宿題的なものをデ

ータで入れて、それぞれが持ち帰って使うだとか、そういったことは可能かな

と思います。まだリモートで云々というにはちょっと時間がかかるのかなと思

っています。まだ対面授業以外に単位として授業をやったと見なされない、と

いったこともあって、それでも今認めるように国の方で動いているという話し

がありますので、急きょなったとして、１月に納品されても、その準備となる

とやはり新学期になってしまうのかなと思います。そんな状況になっていま

す。 

今、リモート授業のことが出てきたのでお聞きしますが、先日テレビで言って

いたのが、先生方のリモート授業の研修会があって、都道府県でその研修状況

に差があるという報告がされている、ということなのですが、美深の先生方は

そういった研修を受けているのでしょうか。研修はあるんですよね。 

はい。リモートに限らず、パソコン、タブレットを使った研修会というのは、

年に何回か道の方で計画されています。それに美深の先生が参加しているかど

うかはわからないのですが、すべての先生が受けられる状態ではございません

ので、もし研修があったとしても、使い方が定着するまでには時間がかかるの
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

ではないかと思います。 

町民や世間一般の人は報道を観るので、入ったらすぐリモートができるんだろ

うと思う人がいると思いますが、まずはタブレット端末を導入して、使い方を

どうするか、小学校１年生の使い方もありますし、中学生の使い方とはまた違

います。そういった部分で今 ICT教育の導入に向けて各学校の担当の先生にお

願いして、１月はまず設定することからスタートする、リモートとなるといつ

とは言えないのですが、全学年対応するには相当時間がかかるのかなと思いま

すが、最終的には、せっかく一人１台導入されますから、それを使いこなして

いくという方向に早急にもっていく必要があるかと思います。 

 他、教育委員会活動報告の中で何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

なければ、教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 

 

 

（３）議  事 

教 育 長 

 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

大 島 委 員 

 

副 主 幹 ( 学 校 ) 

 

 

大 島 委 員 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

副主幹（学校） 

 

 

 

 

続いて、本日の議案審議に入ります。議案第１号「令和２年度美深町一般会計

教育費補正予算の提出について」を議題といたします。事務局の説明を求めま

す。 

（議案第１号について説明） 

補正予算の説明が終わりました。主に新型コロナウイルスの対応による中止等

による減額、それと入札等の執行残を減額するという内容になってございます。 

議案第 1号について、質疑等ございましたらお願いします。 

会計年度任用職員の単価のところで、幼児センターは説明があったのですが、

中学校費や給食センターの単価の差はどういう理由からですか。 

中学校でございますが、美深町の会計年度任用職員は年数に応じて報酬単価が

違っています。５年以上で 8,000円、４年目までは 7,500円ということで、金

額の差が出ています。 

わかりました。 

他、ご質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第１号「令和２年度美深町一般会計教育費補正 

予算の提出について」をお諮りします。原案のとおりでご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第１号は、原案通り可決といたします。なお、

今事務局から説明がありましたとおり、今後財政所管の方に提出しまして、係

数等あらためて整理されて、金額の変更等もあるかと思います。その辺もお含

みいただき、ご理解いただきたいと思います。 

 

続いて、承認第１号「区域外就学について」の承認を議題といたします。本案

件につきましては、個人情報が含まれますので、秘密会議とさせていただきま

す。よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

 それでは、これより秘密会議といたします。事務局の説明を求めます。 

（承認第１号について説明） 

 

 

 

 

秘 密 会 議 
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教 育 長 ここで秘密会議を解きます。 

 

（４）所管行政に関する協議 
 
 

教 育 長 

 

給食センター長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

協議事項１「学校給食費の改定について」協議いたします。事務局の説明を求め

ます。 

（協議事項１について説明） 

事務局の説明が終わりました。１０月の教育委員会会議のあと、美深中学校での

保護者説明会、そして学校給食運営委員会を経て、保護者からも運営委員さんか

らもやむを得ないなということで、最終的に運営委員会での了承をいただいたと

いう内容になってございまして、当初から説明した通りこの改定案の通り、今後

総合教育会議、そして条例改正に向けて進めていくということで考えてございま

す。この点につきまして、質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

 それでは質疑がないようですので、協議事項１につきましては、協議を終わりま 

す。 

 

続いて協議事項２「美深町総合教育大綱の策定について」でございますが、関連

がありますので次の案件の報告事項１「第６次美深町総合計画の策定状況につい

て」を先に説明させていただいてから、協議事項２を協議したいと思いますが、

そのように進めさせていただいてよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

ありがとうございます。それでは先に報告事項１「第６次美深町総合計画の策定

状況について」事務局の報告、説明をお願いいたします。 

（報告事項１について、別紙により説明） 

関連があるということで，先に報告事項１について、教育次長から説明がありま

した。これに基づいて、協議事項２の「美深町総合教育大綱の策定」となるわけ

ですが、質疑をいただく前に、協議事項２を引き続き説明をさせていただいてよ

ろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、協議事項２「美深町総合教育大綱の策定について」事務局より、引き

続き説明をお願いします。 

（協議事項２について説明） 

今、教育次長から説明がございましたが、２１ページの総合教育大綱の策定につ

きましては、法律に基づくもので、町長と教育委員会が協議、調整を行って策定

することになっています。その内容については、施策についての目標や方針を定

めるもの、ということで、記載事項の様式は決まっていません。各自治体の判断

によります、ということになっております。今回につきましては、総合計画策定

審議会から中間答申が出されたのが、先ほど説明いたしました部分でございまし

て、その素案の部分が審議会から中間答申されたものでございます。この後各自

治会に回覧ですとか、まちづくり懇談会、議会では、特別委員会でこれを協議 

することになってございます。今回、とくに教育に関係する部分を抜粋しました。

これはまだ確定ではございません。これら項目に基づいて、今回美深町総合教育

大綱も新しい総合計画にあわせて策定していくと、その考え方について、次の総

合教育会議で町長と協議を行うことになってございます。大綱そのものの策定

は、美深町第６次総合計画を策定した後、遅くとも３月までに策定していくこと

になってございますので、２５日につきましては、策定の考え方、大綱の骨子、

といった部分につきまして、町長と協議するということで、決定はその後になる
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ということをご理解いただければと思います。時間が長くなりましたが、総合計

画の素案の部分、総合教育大綱の考え方の部分で、今この場でご意見がございま

したらいただけたらと思います。また、２５日の総合教育会議の中でも、ご理解

いただければありがたいなと思います。 

報告事項と、協議事項につきまして、一括してご説明申し上げました。ご質疑等

あれば、お願いしたいと思います。 

（「なし」の声あり） 

 ボリュームがあって、それぞれの項目でご意見があるのかなと思いますが、この 

後またそれぞれ議論して、最終的な素案が成案になっていくというような経緯に

なってございます。部分的にちょっとわからないというものがありましたら、事

務局の方にこの後直接言っていただければ、協議させていただきたいと思いま

す。現時点でこの進め方、２５日に向けての部分の今日の協議となってございま

すが、何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

時間の関係もございますので、いったん今日の部分につきましては、報告事項１

の方は報告済みとさせていただいて、教育大綱の策定の骨子については、これら

原案のもと、総合教育会議の中で協議していくということで、よろしいでしょう

か。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、協議事項２については、協議を終わりたいと思います。 

 

続いて、報告事項２「仁宇布小中学校建替工事について」事務局の報告、説明を

お願いします。 

本日資料をお配りしておりますが、先ほど工事現場を見学していただいた通り 

でございます。外側、屋根、外壁等は天気が悪く、あまり見ていただけなかった

と思います。大方終わっておりまして、外の足場の方も撤去しているところです。

内部につきましては、現在壁の方に順次板を張っておりまして、現場ではご説明

しておりませんが、今回校舎を建てるにあたりまして使っていた柱、梁につきま

しては、町有林、道有林から伐り出した町産材を使っております。合板だけは違

うのですが、それ以外はほぼ町産材のカラマツ、トドマツを使っているところで

す。合板の方は現在張り終わりまして、石膏ボードを各部屋や共有ホールに張っ

ています。また天井の作業も行っているところです。 

工期は３月２６日ということで、今日現在約６０％の進捗率、今月末には６５％

ぐらいまで上がってくるかと思います。１０月の天気が悪く、雨の影響で工事が

一週間ほど遅れております。現在も同じ状況ですが、外側が全部できて内部工事

ということになりますので、これから１２月にかけて、その遅れの分は取り戻し

ていけると、現場責任者から聞いております。 

先ほどは見えなかったのですが、床下、地下ピットでは配管工事も同時に進んで

おりますが、少し問題がありまして、地下ピットに水が貯まるということを現場

の方から聞いております。木造校舎ということもございますので、貯まった水を

そのままにしておくわけにはいかないということで、校舎の横に穴を掘りまし

て、ポンプを設置するようにこれから進めていくところです。工事の執行残、予

算の残高もありますので、その中で進めていきたいと考えているところです。以

上です。 

事務局の説明が終わりました。進捗率６０％ということで、ほぼ順調に進んでい

るということと、校舎の構造材、メインの木材につきましては、町産材で全体の

約７６％が美深産の木材でできる学校ということで、子ども達の木育教室等々で

も周知しているという状況です。進捗状況について、何かご質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 
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質疑がないようですので、報告事項２については、報告済みといたします。 

 

その他ですが、「１２月の行事予定について」事務局の説明を求めます。 

（「１２月の行事予定について」説明） 

行事予定について、説明がおわりました。いま、１１月２５日の総合教育会議に

ついて説明がございましたが、その中で学校給食費の改定について、理事者と協

議が整った段階を経て、条例の一部改正について、教育委員会会議で、その場で

諮らせていただきたいと思います。というのは、議会の議案提案の時間の関係も

ありますので、臨時教育委員会会議をもって、給食費の改定の条例の一部改定に

ついて、諮って参りたいと思います。 

１２月の定例の教育委員会会議の日程でございますけれども、１２月２４日（木）

で予定したいのですが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり）  

例年ですと、もっと遅いのですが、年末立て込んでいまして、この日で何とか予

算の関係等も含めて、相談させていただけたらと思います。それでは、次回第１

２回教育委員会会議を１２月２４日（木）といたしたいと思います。 

その他各担当から何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

委員さんの方から何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

ないようですので、以上で本日の教育委員会会議に提案いたしましたすべての議

案の審議が終了いたしました。 

 

 

◎ 閉  会（午後５時４０分） 

 

教 育 長 

 

以上をもちまして、令和２年第１１回教育委員会会議を閉会いたします。お疲れ 

様でした。ありがとうございました。 

 

 

上記会議録について 令和２年１２月２４日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  草 野 孝 治 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  

 


